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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE
ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO,
REALIZADA NO DIA SETE DE OUTUBRO DE DOIS
MIL E TRÊS, ÀS NOVE HORAS E VINTE MINUTOS,
NA SALA DAS SESSÕES, LOCALIZADA NO
EDIFÍCIO DA ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE
DA REITORIA, CAMPUS UNIVERSITÁRIO “ALAOR
DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A PRESIDÊNCIA DO
DECANO DESTE CONSELHO, PROFESSOR
CARLOS ROGÉRIO MELLO DA SILVA, COM A
PRESENÇA DOS SENHORES CONSELHEIROS:
ADEMIR SARTIM, ÁLVARO CÉSAR PEREIRA
BARBOSA, MARLENE DE FÁTIMA CARARO
PIRES, ANTÔNIO ALBERTO RIBEIRO
FERNANDES, ANDRÉ AUGUSTO GOMES
FARACO, JOSÉ AGUILAR DALVI, FERNANDO
JOSÉ ARRIGONI, FRANCISCO VIEIRA LIMA NETO,
SÁVIO SILVEIRA DE QUEIROZ, JOSÉ RENATO
COSTA, JOSÉ FRANCISCO BERNARDINO
FREITAS, JOSEVANE CARVALHO CASTRO,
LILIAN COUTINHO YACOVENCO, LUIS IRAPOAN
JUCÁ DA SILVA, OSWALDO PAIVA ALMEIDA
FILHO, PAULO CÉSAR OLIVEIRA, VIVIANA
MÔNICA VERMES, SIDNEY DE CARVALHO
ROSADAS, ORIVALDO LIRA TAVARES, LUIZ
HERKENHOFF COELHO, JANINE VIEIRA
TEIXEIRA E MARIA ZILMA RIOS. AUSENTES, COM
JUSTIFICATIVA, O MAGNÍFICO REITOR,
PROFESSOR JOSÉ WEBER FREIRE MACEDO E O
SENHOR VICE-REITOR, PROFESSOR RUBENS
SÉRGIO RASSELI. O CONSELHO ESTÁ, NO
MOMENTO, SEM OS REPRESENTANTES DO
CORPO DISCENTE.

Havendo número legal o Senhor Presidente declarou
aberta a Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATA: Foi apreciada e aprovada com
restrições solicitadas pelos Conselheiros Luis Irapoan Jucá da Silva, Lílian
Coutinho Yacovenco e Andréa Antolini Grijó a Ata da Sessão Extraordinária do dia
29 de agosto do corrente ano. 02. COMUNICAÇÃO: O Senhor Presidente, com a
palavra, apresentou votos de boas vindas aos Conselheiros Professora Viviana
Mônica Vermes, representante do Centro de Artes, e Professor José Aguilar Dalvi,
suplente da Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo. 03. EXPEDIENTE: O
Senhor Presidente, com a palavra, fez a indicação do Conselheiro Fernando José
Arrigoni para compor a Comissão de Ensino de Graduação e Extensão e dos
Conselheiros Josevane Carvalho Castro e Luis Irapoan Jucá da Silva para
comporem a Comissão de Política Docente. O Conselheiro Antônio Alberto Ribeiro
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Fernandes, com a palavra, solicitou a inclusão em pauta para o Processo nº
6.620/02-36 – Departamento de Engenharia Rural/CCA – Remoção de Docente. O
Conselheiro Francisco Vieira Lima Neto, com a palavra, solicitou a inclusão em
pauta para o Processo nº 1.003/02-15 – Crystiany Maria Guilherme Barbosa –
Revalidação de Diploma. O Conselheiro Antônio Alberto Ribeiro Fernandes, com a
palavra, solicitou a inversão da pauta, para que o item 04.07., Processo nº
1.479/03-93 – Departamento de Engenharia Ambiental – Contratação de Professor
Visitante Brasileiro, fosse analisado em primeiro lugar. Todas as inclusões, bem
como a inversão, foram aprovadas por unanimidade. 04. ORDEM DO DIA: 04.01 –
PROTOCOLADO Nº 724.722/03-88 – CENTRO DE ARTES – Homologação do
nome da Professora Viviana Mônica Vermes para representante do referido
Centro junto a este Conselho. O Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura do
referido protocolado, “in verbis”: ”Memorando nº 77/2003. Vitória, 26 de setembro
de 2003. Ao Departamento de Administração dos Órgãos Colegiados
Superiores/DAOCS. Encaminhamos a Vossa Senhoria extrato da ata do Conselho
Departamental desse Centro que homologou o resultado da eleição para o
representante do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sendo eleita a
Professora Viviana Mônica Vermes, como titular, em substituição ao Professor
Rogério Almenara Ribeiro. Informamos que o nome do suplente será
encaminhado oportunamente. Atenciosamente, Maria de Fátima C. Canal.
Secretária Administrativa, Centro de Artes / UFES”. Em votação, aprovado por
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E DOIS BARRA DOIS
MIL E TRÊS. 04.02. PROTOCOLADO Nº 722.478/03-40 – CENTRO
TECNOLÓGICO – Homologação do nome do Professor Oswaldo Paiva Almeida
Filho para representante pró-tempore do Centro Tecnológico junto a este
Conselho. Com a palavra, o Senhor Presidente fez a leitura do referido
protocolado, “in verbis”: “Decisão 008/2003. O Conselho Departamental do Centro
Tecnológico da Universidade Federal do Espírito Santo, em reunião ordinária
realizada em 15/08/2003, decidiu, por unanimidade dos presentes, aprovar a
indicação do nome do Professor Oswaldo Paiva Almeida Filho, para representante
pró-tempore do CT junto ao Egrégio Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão –
CEPE/UFES, por 90 (noventa) dias, a partir de 02/09/2003, até a realização e
apuração dos resultados para eleição dos representantes efetivos. Sala das
Sessões, em 15 de agosto de 2003. Profª Maristela Gomes da Silva. Presidente.”
Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
TRINTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.03. PROTOCOLADO Nº
723.279/03-59 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS – Homologação do nome
da Professora Surama Freitas Zanine como representante suplente do referido
Centro neste Conselho. O Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura do
referido protocolado, “in verbis”: “Memorando nº 113/2003 – GD/CCA-UFES.
Alegre(ES), 15 de setembro de 2003. Ilmº Sr. Renato Carlos Schwab Alves. DD.
Diretor do Departamento de Administração dos Órgãos Colegiados Superiores.
DAOCS/UFES. Vitória/ES. Fax: 27.335.2224. Assunto: Comunicação (Faz). Ref.
Protocolado nº 715832/03-15. Prezado Senhor: Tendo em vista a falta de
indicação de SUPLENTE para atuar com o Conselheiro Titular representante do
CCA-UFES junto ao CEPE/UFES, Professor Josevane Carvalho Castro (nome
homologado através da Resolução nº 16/2003 – CEPE), vimos informar que, em
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reunião ordinária do Conselho Departamental do Centro de Ciências Agrárias,
realizada em 15/09/2003 (excerto da ata em anexo), foi indicado o nome da
Professora SURAMA FREITAS ZANINE (Departamento de Zootecnia e Economia
Rural) para representar esse Centro junto ao CEPE/UFES na suplência, pelo
mesmo período de mandato do referido titular. Sendo o que nos cabia,
despedimo-nos. Atenciosamente, Prof. Paulo César da Silva Lima. Diretor do
Centro de Ciências Agrárias da UFES. CCA-UFES”.  Em votação, aprovado por
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E QUATRO BARRA
DOIS MIL E TRÊS. 04.04. PROCESSO Nº 1.479/03-93 – DEPARTAMENTO DE
ENGENHARIA AMBIENTAL – Contratação de Professor Visitante Brasileiro. O
Conselheiro André Augusto Gomes Faraco, com a palavra, fez a leitura do seu
parecer e do parecer da Comissão de Política Docente, favoráveis à referida
contratação. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E QUATRO BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.05.
PROCESSO NÚMERO 5.400/02-02 – KÁTIA CHRISTINA BRITO NOGUEIRA –
Revalidação de diploma de graduação. O Conselheiro José Renato Costa, com a
palavra, fez a leitura do parecer da Conselheira Andréa Antolini Grijó, que se
encontrava ausente à Sessão, e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, contrários à referida revalidação. Em discussão, em
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS
E CINCO BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.06. PROCESSO NÚMERO 13.357/02-
22 – GINA GISSELS FERNANDES MARTINEZ – Revalidação de diploma de
graduação. O Conselheiro José Renato Costa, com a palavra, fez a leitura do
parecer da Conselheira Andréa Antolini Grijó e do parecer da Comissão de Ensino
de Graduação e Extensão, contrários à referida revalidação. Em discussão, em
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS
E SEIS BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.07. PROCESSO NÚMERO 6.658/02-17 –
ZAYRA GISELA IBUJES MEDINA – Reconsideração da Decisão nº 66/2003
deste Conselho. O Conselheiro José Renato Costa, com a palavra, fez a leitura do
parecer do Conselheiro Rogério Almenara Ribeiro, que se encontrava ausente à
Sessão devido ao término de mandato, e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, favoráveis à referida reconsideração. Em discussão, em
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS
E SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.08. PROCESSO Nº 8.888/03-11 –
DANIEL FREITAS SAES – Reconhecimento Interna Corporis de Título de
Especialista. O Conselheiro Álvaro César Pereira Barbosa, com a palavra, fez a
leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação,
favoráveis ao referido reconhecimento. Em discussão, em votação, aprovados por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E OITO BARRA DOIS
MIL E TRÊS. 04.09. PROCESSO Nº 428/03-17 – PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO – Projeto do I Curso de Pós-Graduação Lato
sensu Especialização em Infância e Educação Inclusiva. O Conselheiro Álvaro
César Pereira Barbosa, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer
da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis ao referido projeto. Em
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO DUZENTOS E NOVE BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.10. PROCESSO
Nº 7.863/01-92 – DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO/CCJE – Projeto do
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Curso de Pós-Graduação Lato sensu Especialização em Gestão de Recursos
Humanos. O Conselheiro José Aguilar Dalvi, com a palavra, fez a leitura do
parecer da Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo, que se encontrava ausente
à Sessão, e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis
ao referido projeto. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E DEZ BARRA DOIS MIL E TRÊS.
04.11. PROCESSO Nº 8.953/03-81 – DEPARTAMENTO DE FILOSOFIA/CCHN –
Projeto de criação do Curso de Pós-Graduação Lato sensu Especialização em
Filosofia Social: Cultura e Sociedade. O Conselheiro Francisco Vieira Lima Neto,
com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Pesquisa
e Pós-Graduação, favoráveis ao referido projeto. Em discussão, em votação,
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E ONZE
BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.12. PROCESSO Nº 10.956/03-10 –
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS CONTÁBEIS/CCJE – Projeto de criação do VI
Curso de Pós-Graduação Lato sensu Especialização em Contabilidade Gerencial.
O Conselheiro Sidney de Carvalho Rosadas, com a palavra, fez a leitura do seu
parecer e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis ao
referido projeto. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada
a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E DOZE BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.13.
PROCESSO Nº 4.986/03-98 – ANA MARIA RODRIGUES –
Recurso/Desligamento de curso. O Conselheiro José Renato Costa, com a
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, contrários ao referido recurso. Em discussão, em votação,
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E
TREZE BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.14. PROCESSO Nº 12.861/03-78 –
COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA MECÂNICA –
Antecipação de colação de grau. A Conselheira Lílian Coutinho Yacovenco, com a
palavra, fez a leitura do parecer da Conselheira Andréa Antolini Grijó, que se
encontrava ausente à Sessão, e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, contrários à referida antecipação. Vários Conselheiros se
manifestaram a respeito do assunto. Em votação, aprovados por maioria. Baixada
a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E QUATORZE BARRA DOIS MIL E TRÊS.
04.15. PROCESSO Nº 12.925/03-59 – COLEGIADO DO CURSO DE
GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA CIVIL – Antecipação de colação de grau. A
Conselheira Lílian Coutinho Yacovenco, com a palavra, fez a leitura do parecer da
Conselheira Andréa Antolini Grijó e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, contrários à referida antecipação. Em discussão, em
votação, aprovados por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E
QUINZE BARRA DOIS MIL E TRÊS. 04.16. PROCESSO Nº 427/03-54 –
FRANCISCO VIEIRA LIMA NETO – Projeto de Resolução sobre quebra de pré-
requisito. O Conselheiro José Renato Costa, com a palavra, fez a leitura do seu
parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão,
favoráveis ao referido projeto, e do Projeto de Resolução. Em discussão, o Projeto
de Resolução foi analisado e aprovado até seu artigo 3º e Parágrafo único,
quando a votação foi suspensa por falta de quorum. O restante do Projeto ficará
para a próxima Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, como
primeiro ponto de pauta. 05. PALAVRA LIVRE: Não houve. Nada mais havendo
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a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a Sessão às doze horas. Do que
era para constar, eu, Rita de Cássia Rebello Loss, secretariando os trabalhos,
lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue devidamente assinada por
mim e pelos Senhores Conselheiros presentes.

MD


